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FECHA: AGOSTO 24 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Entre la vida y la muerte” 

 
“Gil niega que Ixmiquilpan sea foco rojo” 

 “Perderán 15 mdp de no reactivar la obra en Tlaxiaca” 

 “Agresión verbal, la más frecuente en escuelas” 

 
“Desestiman a 2 nuevos partidos” 

 
“Quitan invicto al Atlas” 

 “INCREMENTAN DEPORTADOS” 

 
“Disminuye el envió de remesas para Hidalgo” 

 
“PGR fija reglas para reconocer restos en fosas” 

 
“Viajan de lujo los senadores” 

 
“Cancillería enfrenta a Rick Perry; terroristas no ingresan a EU vía México, afirma 
Meade” 

 “Detectan nueva fuga de metales en el río Sonora” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Pide líder estatal del PRD no destaparse antes de tiempo: Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en 
Hidalgo, llamó a calmar los ánimos de los perredistas que, a poco más de un mes que se realice la elección del nuevo 
dirigente del partido, han manifestado sus deseos de competir Es el caso del diputado local Celestino Ábrego Escalante y J. 
Ramón Flores Reyes, quienes simpatizan con las corrientes de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y del Frente 
Democrático Hidalguense (FDH). “Percibo ya la inquietud de algunos compañeros de tratar de figurar para el proceso que 
vamos a tener próximamente; sin embargo, aún falta pues apenas estamos en el proceso interno en donde elegiremos a 
nuestros consejeros”, dijo Sánchez Jiménez. Estos consejeros, nacionales, estatales y municipales, serán los encargados de 
elegir a los próximos dirigentes del sol azteca en el país, por lo que Sánchez llamó a mesurar esa efervescencia pues aún no 
son los tiempos. El líder perredista aclaró que “ellos pueden estar trabajando, no ahorita, quizá desde hace unos meses y es 
válido que manifiesten su inquietud, pero sí les pido que respetemos los tiempos de los procesos internos ya marcados”. La 
elección será organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) el próximo 7 de septiembre. Se elegirán a 125 consejeros 
estatales, de un total de 350 aspirantes distribuidos en 11 planillas. También hay 4 mil 22 aspirantes a los consejos 
municipales que fueron postulados por 201 planillas; finalmente, para la elección de consejeros nacionales, se registraron 11 
planillas con un total de 59 candidatos, de los que se elegirán sólo seis. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
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Síntesis-Nuevos partidos tendrán debut y despedida: TSL: A excepción del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), los otros dos nuevos partidos políticos, que son el Frente Humanista y Encuentro Social, tendrán su debut y 
despedida en los próximos comicios, aseguró la perredista Teresa Samperio León. Refirió que para la entidad será una nueva 
experiencia el tener en los siguientes comicios la participación de diez partidos, lo cual dijo es una situación de división del 
voto y de mayor confusión entre el electorado, que se fragmentará aún más. "En lo particular, como muchos políticos, no 
estoy de acuerdo y no coincido con aquellos que sostienen que entre más partidos y entre más pluralidad se garantice la 
democracia, lo cual creo que es una gran mentira, debido a que esto solamente demuestra que habrá una mayor división de 
los votos, lo que de alguna manera beneficia a solamente unos partidos". Samperio León, añadió que por lo anterior y sin ser 
visionarios de lo que sucederá con al menos dos de los tres nuevos partidos, como es el caso de Encuentro Social y el 
Humanista, es que desafortunadamente desaparecerán después de su primera participación política, en comicios tanto 
federales como locales. "Lamentablemente de esos tres partidos políticos que lograron su registro nacional para participar en 
los comicios, lo que puedo decir es que Morena es el único que puede sostener su registro y de los otros dos, lo único que 
podemos ver, es que en sus primeras elecciones tendrán su debut y despedida". Samperio León, aseguró por último, que lo 
anterior se debe también a que ese tipo de institutos políticos que logran su registro y que no cuentan con bases sólidas, al 
igual que otros más que se han mantenido en la actividad política, no cumplen con la función para la que son creados, que es 
de democratizar y ser instituciones de interés público, sino que se convierten en pequeños grupos de poder. "Algunos 
partidos son creados y aprovechados por algunos grupos, para tener un modus vivendi de las prerrogativas que por ley les 
corresponde y qué mantienen como una renta", expresó. (Jaime Arenalde, página 03) 
Síntesis-Refuerzan en el PVEM sus estructuras: Con la finalidad de llegar fortalecidos a la contienda electoral local a 
celebrase en el 2016, la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México, a cargo de Avelino Tovar Iglesias, hizo un 
llamado a todos sus militantes y seguidores a reconfigurar a su instituto político. De acuerdo con el dirigente estatal del PVEM 
en todos los encuentros celebrados hasta el momento en la entidad, ha pedido a quienes integran sus estructuras así como a 
sus simpatizantes y seguidores a redoblar esfuerzos a fin de lograr un cambio de fondo en su partido en lo que resta del año 
en curso y el siguiente, ello para poder enfrentar los retos electorales principalmente el del 2016. "En todo momento y desde 
que asumimos el cargo al frente del Verde Ecologista hemos considerado que es de suma importancia potenciar los liderazgos 
locales y regionales renovando las dirigencias y en otros casos fortaleciéndolas con un reconocimiento a la trayectoria y arduo 
trabajo". Tovar Iglesias, añadió que al igual que en Huehuetla donde realizó un encuentro con la militancia, el llamado a 
militantes y seguidores ha sido para sumarse a los trabajos de reconfiguración de este instituto político, con miras ala 
contienda electoral que se vivirá en el 2016 en que serán renovados los titulares del poder ejecutivo, del legislativo y los 84 
presidentes municipales. "En cada uno de los lugares donde hemos estado acompañados por los dirigentes locales y estatales 
se ha planteado a los asistentes la necesidad de fortalecer el partido con acciones que estén enfocadas en favor de la 
sociedad, además de recordar que el Verde Ecologista no es un partido clientelas o electorero, debido a que de manera 
permanente sostiene una agenda de trabajo basada principalmente en sus principios ecológicos". Renovación del Congreso de 
la Unión De igual manera, aseguró que para su partido tampoco es ajeno el proceso electoral federal del siguiente año ya que 
se realiza una tarea de fortalecimiento de cuadros y liderazgos que permitan tener una claridad de los perfiles que necesitan 
los ecologistas en la máxima tribuna del país, por ello dijo el llamado es también a reunirse con todos los simpatizantes y 
amigos de la democracia para que se sumen a estas acciones de cambio del PVEM. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Propone Habib que aumenten los magistrados para elecciones: Para dar atención jurídica a las elecciones 
de 2016, se necesitarán por lo menos cinco magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), señaló Alejandro 
Habib Nicolás, presidente del órgano. Esto sería válido ya que en las recientes reformas federales a la ley electoral y 
adecuaciones al marco legal del estado, se estableció que de tres a cinco magistrados son los que conformarán los tribunales 
electorales. “Nosotros estamos proponiendo ser por lo menos cinco para la elección de 2016, que es una elección 
concurrente, que es la de gobernador, diputados locales y los 84 presidentes municipales”, señaló Habib Nicolás. Con ello 
podrían dar respuesta a las impugnaciones que se interpusieran durante y después del referido proceso electoral. 
Actualmente, el consejo general del TEEH está integrado por cuatro magistrados: Alejandro Habib Nicolás Manuel Alberto 
Cruz Martínez, Fabián Hernández García y Ricardo González Baños En cuanto a la renovación de los magistrados del TEEH, 
cuya realización corresponde al Senado de la República, Habid señaló que los cuatro magistrados actuales podrán participar 
una vez que salga la convocatoria. (Jorge Martínez, página05) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Ixmiquilpan no está en focos rojos: Gil Elorduy: Al tiempo de descartar que Ixmiquilpan esté en focos rojos 
debido a la violencia reciente, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, Ernesto Gil Elorduy, llamó a las 
instituciones seguridad pública a intervenir para evitar que los conflictos puedan impactar la tranquilidad de la población. 
Entre los problemas que han llamado la atención está el hecho de que habitantes de la comunidad Cerritos, en Ixmiquilpan, 
detuvieron a dos asaltantes de una tienda Liconsa a quienes golpearon y exhibieron por calles de la localidad; provocando la 
muerte de uno de ellos. Recientemente en ese mismo municipio, pobladores golpearon a una persona al confundirla con un 
extorsionador y, apenas hace una semana en la feria de Ixmiquilpan se presentó un disturbio en el que asistentes quemaron 
vehículos y destruyeron negocios, a raíz de la cancelación del concierto de la Banda MS. Ante este panorama Gil Elorduy 
indicó que se debe respetar el estado de derecho y evitar que la población haga justicia por su propia mano, pues para ello 
están las autoridades, de esta forma se evitaría que los conflictos trasciendan, o se salgan de control. A su vez, el presidente 
de la Comisión de Gobernación, Miguel Ángel Romero Olivares le hizo un llamado al alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
Pedraza, a hacer valer los reglamentos y ejercer la autoridad ante cualquier incidente. En caso de que se requiera, señaló 
Romero Olivares, las dependencias estatales y federales están en la mejor disposición de apoyar. Recientemente el titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública, Alfredo Ahedo Mayorga, descartó la posibilidad de reforzar la seguridad del dicho 
municipio, ya que se tiene una delegación estatal de policía, la cual está en coordinación con la coordinación de seguridad 
para ofrecer apoyo policiaco en caso de que se requiera. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Crónica-Entidad entre las mejores en gasto administrativo; califica: Desde el inicio de su administración el 
gobernador Francisco Olvera manifestó que la instrumentación de políticas que favorezcan la configuración de una 
administración pública racional y eficiente es fundamental para ofrecer mejores resultados a la población. Los logros 
alcanzados a partir de dicha implementación permiten que la empresa consultora ARegional, dedicada al análisis económico y 
de finanzas públicas para estados y municipios, calificara a Hidalgo como la entidad federativa con menor gasto 
administrativo por habitante. Según el Indicador Compuesto de Eficiencia Administrativa (IEA), que forma parte del Índice de 
Desempeño Financiero elaborado por ARegional, el gasto administrativo por habitante en Hidalgo es de mil 010.2 pesos, 
mientras que la media de los demás estados es de 2 mil 679.8 pesos. Significa que Hidalgo es la entidad que menos eroga 
recursos para cubrir servicios personales del gobierno, así como suministros materiales para dependencias, prestaciones, 
salarios y sueldos de servidores públicos y combustibles para unidades vehiculares oficiales, entre otros. En ese sentido el 
titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha, indicó que el correcto control de gastos permite 
optimizar el desempeño administrativo. Subrayó que la administración estatal mantiene programas de austeridad, vigila gasto 
operacional y optimiza recaudación de ingresos locales, de modo que la priorización de recursos coadyuve al robustecimiento 
de las finanzas públicas, ofreciendo al ciudadano mayor inversión en obras, programas sociales y acciones que detonen el 
desarrollo social integral. Regional informó que el Indicador Compuesto de Eficiencia Administrativa considera algunas 
ponderaciones para calificar la práctica administrativa como: el gasto administrativo per cápita, el gasto operacional, la carga 
de servicios personales y la carga administrativa. La empresa consultora enfatizó que Hidalgo encabeza los cuatro cocientes 
del IEA, implicando una gran disponibilidad de ingresos para solventar los gastos administrativos. (Alberto Quintana, 
página 04) 
El Independiente-Concluye Congreso Jornadas de Salud y Deporte de la Mano: Durante cuatro días se desarrollaron 
actividades al interior del Congreso de Hidalgo para incentivar la interacción entre las y los trabajadores del Poder Legislativo. 
Estas acciones tuvieron por objeto fomentar estilos de vida saludables para disminuir la posibilidad de padecimientos crónico-
degenerativos. El programa deportivo y de orientación médica fue organizado por las comisiones permanentes de salud, y de 
la niñez, la juventud, el deporte y la familia presididas por los diputados Rocío Tello Zamorano e Ismael Tapia Benítez. 
Médicos brigadistas realizaron revisiones de rutina a las y los trabajadores del Congreso de Hidalgo el martes pasado, como 
parte del segundo día de actividades de las Jornadas Salud y Deporte de la Mano. Los especialistas revisaron signos vitales, 
peso, estatura, nivel de glucosa, así como el estado bucodental del personal. Les conminaron a mejorar sus estilos de vida. 
Posteriormente, la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rocío Tello Zamorano presentó la conferencia 
“Tanatología y calidad de vida”. El analizador postural Faustino Julián Maximiliano dictó el tema “Pie plano y desviaciones 
posturales” el miércoles 20 de agosto. Resaltó la importancia de mantener una postura correcta de la columna vertebral para 
evitar padecimientos que van desde dolores de cuello y espalda hasta la parálisis parcial o total. Para finalizar las actividades 
se realizó el rally de deporte y recreación con juegos de interacción coordinados por Geovanni Zuriel Castillo. El legislador 
Gadoth Tapia declaró concluido el programa y reconoció el empeño de la fuerza laboral del Poder Legislativo. El día de la 
apertura se llevó a cabo la conferencia “Alimentación consciente” dictada por la nutrióloga Marina Hernández Ramírez. 
Mientras que el paramédico de la Cruz Roja Mexicana en Hidalgo, Erik Martínez Castillo presentó “Seis acciones para salvar 
una vida” con una serie de demostraciones. (Redacción, página 05) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se generó información” 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que es lamentable que los jóvenes y adolescentes de Hidalgo muestren un total desinterés por la información sobre 
planificación familiar y el uso de anticonceptivos y es que el embarazo en este grupo de edades es cada vez más frecuente, 
por estas razones Geraldina García, la titular de Desarrollo Social estatal promoverá más campañas informativas en 
estos temas y buena falta que hacen por ejemplo en Acaxochitlán donde la mayoría de las adolecentes están embarazadas. 
  
:Que en el caso de la reubicación del Relleno Sanitario Metropolitano nada más se perdieron entre 10 y 15 millones de 
pesos por el chistecito, y es que nadie previó la contaminación de los mantos acuíferos de la zona de El Tepozán en San 
Agustín Tlaxiaca, Honorato Rodríguez Murillo, el secretario de Medio Ambiente en la entidad ya reconoció este 
recurso perdido y ahora queda esperar un nuevo estudio de la UNAM y rescatar algo de lo que ya se había invertido en este 
proyecto como las geomembranas. 
  
:Que policías de Pachuca en esta semana fueron ampliamente exhibidos en las redes sociales lo malo es que no por su buen 
desempeño si no todo lo contrario y es que los teléfonos celulares se han vuelto una herramienta muy útil para grabar 
evidencias de corrupción y malos tratos de parte de los elementos policiacos, para acabar pronto ni el Programa Monitor 
Ciudadano que aplica la Contraloría Municipal a cargo de Raquel Ramírez ha podido abatir estas malas prácticas y la 
falta de capacitación de los agentes municipales. 
  
:Que parece que las consultas públicas se ponen de moda por un lado el Partido Revolucionario Institucional hará una 
para la reducción de legisladores plurinominales, por su parte el Partido de la Revolución Democrática sacará la propia 
contra la reforma energética y ya encarrilados Acción Nacional busca una para tener opiniones sobre el salario mínimo en el 
país; ahora si se acuerdan de la sociedad en estos institutos políticos. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“No encontramos a ninguna persona (extranjera), además mientras las personas no denuncien no podemos hablar de trata. 
Ahorita el problema de Centroamérica está muy grave su situación, están viniendo, pasando lógicamente y México es un lugar 
de paso” 
Víctor Kanan Huebe 
Delegado en Hidalgo del INM sobre trata 
  
“Por qué vamos a pedir este apoyo al gobierno de Hidalgo, universidades y especialistas, pues porqué Tepeji aspira a no 
tener un relleno sanitario, sino una planta de separación de basura” 
Fernando Miranda Torres 
Alcalde de Tepeji sobre recicladora de desechos sólidos  
  
“Necesitamos hacer estudios, tenemos que volver a empezar; es decir, en lo que nos dura la celda cinco del Huixmí, 
tendremos que hacer los estudios pertinente para buscar otro sitio en dado caso” 
Honorato Rodríguez Murillo 
Secretario de medio ambiente sobre problema con relleno sanitario 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Diversos son los factores que incidieron este año en una clara disminución de remesas que envían paisanos hidalguenses 
radicados en Estados Unidos a sus familias en la entidad, uno de ellos es la reducción en las jornadas laborales y la falta de 
oportunidades para emplearse en la Unión Americana, por lo que deben orientar sus gastos al pago de servicios básicos y 
aminorar los recursos que mandan para sobrevivir, según la perspectiva de autoridades. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Aunard de la Rocha: Concreta el secretario de Finanzas del gobierno estatal una trayectoria muy bien pulida y sin 
errores debido a su preparación constante para enfrentar los retos del rubro que le toca comandar. Gracias a su juventud y 
dinamismo este funcionario deja ver desde ahora que puede seguir ascendiendo en la escala política, ya que además refleja 
ser un hombre de confianza y esfuerzos. 
 
Abajo-Francisco Santillán: Poco puede decirse del delegado especial del Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo que no 
sea su capacidad para explotar ante los problemas que se le presentan, sobre todo los relacionados con el sindicato 
magisterial, del cual no hace otra cosa que renegar del pasado. Santillán Arredondo debe modificar actitudes y ver hacia 
adelante, de lo contrario podrían ganarle los divisionismos. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
MOLESTIAS 
De acuerdo con los comerciantes establecidos de Pachuca las ventas de regreso a clases mejoraron de manera 
sustancial su economía; sin embargo, el comercio informal mantiene una fuerte presencia, sobre todo en 
colonias de la periferia de la ciudad. Papeleros de puntos como Juan C. Doria, El Palmar, entre otros, se quejan 
de la tolerancia hacia el actuar de los ambulantes, al grado de que nadie los molesta, situación que ya generó un 
marcado malestar entre quienes sí pagan impuestos. 
 
REGLAMENTO 
Realizó la alcaldía pachuqueña operativos nocturnos en diversos bares de la capital hidalguense, donde 
aparentemente todo transcurre como lo exige el reglamento; no obstante, vecinos de algunas colonias donde 
predominan los bares que prestan servicios vespertinos se preguntan la razón por la cual no hay rondines por 
las tardes. Afirmaron que los lugares a los que asisten estudiantes de todos los niveles educativos permiten la 
entrada incluso a menores de edad, además de que operan sin respetar la ley, de tal forma que exigieron supervisiones, 
que consideraron necesarias. 
 
LA PAGA 
Muy caro salió el contrato realizado por el presidente del comité de feria y también regidor de Ixmiquilpan, 
Leandro Olguín Charrez, pues además de la mala imagen que dejaron los empresarios a quienes concesionaron 
el evento, también se llevaron una camioneta de su propiedad, con la que presuntamente traerían a integrantes de 
una banda de música que nunca llegó. 
 
CONVALECIENTE 
Los grillitos de los medios se enteraron que la corresponsal de Televisa en Hidalgo, Bertha Alfaro, atraviesa por un 
mal momento de salud por lo que debe guardar reposo obligado, ante esta situación le envían el deseo de su 
pronta recuperación para que pueda volver al trabajo. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-PGR fija reglas para reconocer restos en fosas: La Procuraduría General de la República (PGR) puso en 
marcha una serie de protocolos para la identificación de cadáveres localizados en fosas clandestinas. El gobierno federal entró 
de lleno a la problemática con la integración de un cuerpo especializado que trabajará con estudios de genética, fluidos 
biológicos, radiografías, muestras odontológicas y perfiles genéticos de los familiares. La Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) reportó, en un lapso de cuatro años (2011-2014), el hallazgo de 246 fosas en todo el país y 534 cadáveres. En 
cuanto a la PGR, de 2006 a 2013 registró mil 243 cadáveres hallados en diversas entidades del país. La PGR reconoce que la 
situación ha rebasado a algunos estados, que en ocasiones ni siquiera cuentan con refrigeradores para preservar los cuerpos, 
y a los Servicios Médicos Forenses (Semefo), que no tienen un número suficiente de peritos, y es notable la falta de pericia en 
el manejo de las evidencias por parte de algunos servidores públicos que no han sido capacitados para tal fin. "El verdadero 
reto está en el fortalecimiento de las capacidades periciales y forenses, y ahí la PGR ha trabajado intensamente con 90 
unidades móviles que ya están repartidas en todo el país, de las cuales 30 son específicamente laboratorios genéticos, y las 
autoridades de cualquier entidad federativa tienen acceso a esos laboratorios", explicó Eliana García, encargada de la 
Subprocuraduría de Derechos Humanos, Prevención del Delito y Servicios a la Comunidad de la dependencia federal. 
Estados en desorden.  
Tamaulipas y Veracruz son las dos entidades que, junto con Jalisco, encabezan las listas con el mayor número de hallazgos 
de fosas clandestinas. Estas cifras deben sumarse a los cuerpos encontrados sin cabeza, los restos óseos hallados en Allende, 
Coahuila, el año pasado, así como a las llamadas cocinas, donde fueron hallados cadáveres de humanos desintegrados por 
químicos. EL UNIVERSAL tiene datos de la PGR y de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sobre el número de fosas 
clandestinas encontradas en México, y aunque las cifras de ambas dependencias son distintas, coinciden en una cosa: a partir 
de 2013 en el país comenzaron a "brotar" cadáveres en varias entidades del país. La crisis de las fosas comenzó cuando la 
Sedena encontró, tan sólo en San Fernando, Tamaulipas, 52 fosas y 210 cuerpos en 2011. A partir de esa fecha, las 
autoridades, entre ellas la PGR, consideraron urgente que se homologaran protocolos para obtener datos genéticos de los 
cadáveres y así devolverlos a sus familiares. "Lo que estamos buscando es promover que otros estados se sumen a la firma 
del convenio del uso de la licencia del software que la Cruz Roja nos ha puesto a disposición. ¿Por qué queremos eso? Porque 
la meta es que todos los estados usen el mismo sistema, el mismo lenguaje y se obliguen a capturar la información en 
términos de este software, de tal forma que sea muy fácil poder compartir la información", explicó Mariana Benítez Tiburcio, 
subprocuradora de Asuntos Jurídicos Internacionales de la PGR.  
Peritos se especializan.  
La PGR cuenta con 267 peritos que atienden a nivel nacional las tareas de levantamiento y recopilación de datos para el 
análisis de cadáveres hallados en fosas clandestinas. De acuerdo con datos entregados a EL UNIVERSAL, la dependencia tiene 
122 peritos expertos en dactiloscopia, 91 en criminalística, 36 en genética, 13 expertos en retrato hablado y cinco peritos 
especializados en antropología forense. La mayoría de estos expertos vive en el Distrito Federal, debido a que los principales 
laboratorios forenses y los grandes refrigeradores para preservar cuerpos también están en esa entidad. Por esta razón 
Tamaulipas y Jalisco tuvieron que enviar los cuerpos encontrados en las fosas clandestinas de San Fernando y La Barca a la 
ciudad de México, pues no alcanzaban los refrigeradores para preservar los cadáveres. El fenómeno de las fosas clandestinas 
dejó en evidencia que varias entidades no contaban con protocolos establecidos, por ello se comenzó con este proceso. Sin 
embargo, hay estados que todavía no se coordinan con el gobierno federal, como es el caso de Veracruz. A pesar haberse 
hallado 30 cadáveres en varias fosas clandestinas en el municipio de Cosamalopan en este año, no se pidió ayuda a la PGR 
por parte de la Procuraduría local. "Si no solicitan ayuda, no podemos meternos", aclaró Eliana García, quien reconoce que las 
32 entidades del país no están obligadas a homologar todos sus procedimientos para la búsqueda de la identidad de las 
personas encontradas en las fosas clandestinas.  
Apoyo de la Cruz Roja.  
Con la firma del convenio entre la Cruz Roja y la PGR, se autorizó el uso de una licencia con un software que permitirá que las 
bases de datos "se hablen" entre sí. Un ejemplo es el hecho de buscar en la base de datos de desaparecidos a quienes 
podrían estar entre los cadáveres de fosas clandestinas y así evitar que vayan a la fosa común. "El software AM-PM es una 
herramienta que te permite que toda la información de datos en vida de las personas que estamos buscando se encuentre 
recopilada. Toda esta información se fortalece con el trabajo de búsqueda que hacen los Ministerios Públicos", explicó Eliana 
García. Los procuradores y fiscales de todos los estados se comprometieron a integrar a la brevedad una base nacional de 
información genética "Ante Mortem" y "Post Mortem" para que se logre tener esa base de datos extensa. "Se ha trabajado en 
establecer protocolos y queremos que sea sólo uno el que se utilice a nivel nacional, con base en el cual se integre la base de 
datos y la búsqueda de personas desaparecidas", explicó Benítez Tiburcio. Manual de 102 cuartillas El Protocolo para el 
Tratamiento e Identificación Forense, entregado por la PGR recientemente a todos los procuradores y fiscales del país, consta 
de seis capítulos que abordan desde el marco jurídico hasta los formularios que se deben llenar por parte de los peritos al 
momento de encontrar cuerpos en fosas clandestinas. (Lilia Saúl, primera plana) 
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La Jornada-Detectan nueva fuga de metales en el río Sonora: La Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) informaron que detectaron filtraciones en el represo construido 
provisionalmente para contener el derrame de tóxicos al río Sonora. En un comunicado, las dependencias pidieron a la mina 
Buenavista del Cobre, filial de Grupo México, con sede en Cananea, realizar acciones de limpieza en dicho cauce. Señalaron 
que en las últimas horas se realizaron sobrevuelos y recorridos a pie por la zona de emergencia (los afluentes del arroyo 
Tinajas y de los ríos Bacanuchi y Sonora, y en la presa El Molinito), con la presencia del titular de la Profepa, Guillermo Haro 
Bélchez, entre otros funcionarios. El objetivo, se dijo, es conocer el avance de las acciones para remediar el daño y del 
monitoreo que la Profepa ordenó a Buenavista del Cobre luego del derrame de 40 mil metros cúbicos de ácido sulfúrico y 
metales pesados. 
Procedimientos administrativos contra culpable de la emergencia. 
Haro Bélchez se reunió con directivos de la minera, propiedad de Grupo México, a quienes dio a conocer las medidas 
ordenadas en los procedimientos administrativos abiertos por la Profepa y la Conagua contra la empresa, entre las que 
destacan: Suspender la actividad de riego en los patios de lixiviación, recoger el producto del derrame a lo largo del cauce de 
los ríos Bacanuchi y Sonora, así como en los sitios donde pudo haber quedado atrapado. Asimismo, monitorear la calidad del 
agua en los próximos cinco años y demoler las estructuras provisionales para atender la emergencia. (Ulises Gutiérrez, 
primera plana) 
Excélsior-Cancillería enfrenta a Rick Perry; terroristas no ingresan a EU vía México, afirma Meade: José Antonio 
Meade Kuribreña, secretario de Relaciones Exteriores, descalificó los señalamientos de Rick Perry, gobernador de Texas, 
quien alertó del ingreso de terroristas a Estados Unidos a través de la frontera con México. Previo al viaje oficial que el 
presidente Enrique Peña Nieto hará el lunes a California, el canciller dijo molesto: “No hay ningún elemento que le dé fe a las 
creencias que expresó el gobernador (Perry). Es muy desafortunado quienes se entretienen en hacer política exterior sobre la 
base de creencias, suposiciones y análisis absolutamente infundados y absurdos.” Al terminar su conferencia magistral ante 
jóvenes de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI, Meade destacó que autoridades de los dos países han acreditado que no 
hay, ni ha habido, presencia de ninguna persona presuntamente terrorista y sí, en cambio, hay una comunidad muy 
arraigada. Hay liderazgos que tienen voces distintas. Se acreditará eso mismo en California (con el gobernador Jerry Brown)”, 
dijo en referencia a la visita de Peña Nieto. En cambio, el titular de la Cancillería destacó la necesidad de que en Estados 
Unidos se encuentren fórmulas reales para abatir el problema del tráfico de armas; enfatizó que el ingreso ilegal de 
armamento ocurre más a través de Texas que vía California. 
 LA SRE DESMIENTE A PERRY SOBRE YIHADISTAS. 
A unas horas de que el presidente Enrique Peña Nieto viaje a la Unión Americana, el canciller José Antonio Meade desmintió 
categóricamente al gobernador de Texas, Rick Perry, quien señalara el pasado jueves que yihadistas integrantes del grupo 
Estado Islámico, estarían ingresando a Estados Unidos por la frontera con México. “No hay ningún elemento que le dé fe a las 
creencias que expresó el gobernador (Perry). México hace su política pública con base en información, con base en análisis y 
reprueba a quienes quieren hacer política pública con base en creencias y en especulaciones sin ningún fundamento”, expresó 
molesto el secretario de Relaciones Exteriores (SRE) y ratificó que los datos que México tiene, también los comparte y ahonda 
con las autoridades norteamericanas, como el Pentágono y el Departamento de Estado. El gobernador texano sostuvo el 
jueves que en los últimos meses se han detectado “altos niveles” de personas procedentes de países “con vínculos terroristas” 
y que miembros del grupo Estado Islámico habrían ingresado a su país por la frontera sur. Meade recalcó en este punto que 
no se apegaba a la verdad quien, por cierto, es uno de los precandidatos a la Presidencia de Estados Unidos, y le insistió: 
“Para hacer política exterior, siempre conviene tener datos, siempre conviene tener información, siempre conviene hacerla 
sobre la base de la importancia de la relación. Es muy desafortunado quienes se entretienen en hacer política exterior sobre 
la base de creencias, suposiciones, y análisis absolutamente infundados y absurdos”, ratificó Meade. El pasado jueves, Perry 
afirmó: “Creo que hay una posibilidad muy real. La frontera no está segura y no sabemos quién está penetrando a través de 
ella. No tenemos ninguna evidencia de que la milicia del Estado Islámico se haya infiltrado ya en Estados Unidos”, reconoció. 
Meade aclaró que Peña Nieto no se reunirá con Barack Obama el próximo lunes, sino sólo con el gobernador de California, 
Jerry Brown, y sostendrá una junta con comunidades migrantes, con miembros de la legislatura local, su Senado y su 
Asamblea, “de un estado en donde vive buena parte de la comunidad mexicana y, por tanto, una oportunidad para que el 
Presidente se encuentre con ellos y les dé un mensaje”, dijo. En el caso de los dichos de Perry, Meade le recordó que su 
estado, Texas, “tiene con México una relación de comunidades, una relación de sociedades, de comunidades de negocios muy 
importante. Junto con Texas comerciamos más de 196 mil millones de dólares todos los años”, también le hizo ver. Es más, le 
subrayó que se ha acreditado por parte de autoridades de los dos países que no hay ni ha habido presencia de ninguna 
persona presuntamente terrorista y sí, en cambio, “hay una comunidad muy arraigada. Hay liderazgos que tienen voces 
distintas. Se acreditará eso mismo en California”, en ocasión de la visita de Peña Nieto, comentó. Sobre lo que se puede hacer 
con Estados Unidos para abatir la introducción ilegal de armas a México resaltó en primer lugar el trabajo que se hace estado 
por estado, pues en muchos casos una regulación sencilla como la de California se traduce en un flujo menor y eso es 
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importante. “Dimos la bienvenida a la discusión que sobre el tema de armas se dio en el Congreso americano y estamos 
esperanzados en un mejor resultado que no se ha dado; habremos de seguir insistiendo de que a nivel federal sea un tema 
que se revise”. Así debe ser porque el tema de la seguridad corresponde a ambos países, por lo que “celebramos el tratado 
de armas que se logró en Naciones Unidas, ya que obligará a quienes lo ratifiquen a llevar un registro puntual de las armas 
que se están vendiendo”. Indicó que en el despacho multilateral eso “mucho nos va a ayudar a que tengamos mejores 
elementos de control, por lo que habremos de seguir trabajando con federación, estados y a nivel multilateral en el tema”. 
SEGOB IMPULSA NUEVA CULTURA MIGRATORIA. 
Para el Gobierno de la República es prioritaria la transformación de la cultura migratoria, como lo establece el Programa 
Especial de Migración 2014-2018, sostiene Omar de la Torre de la Mora, jefe de la Unidad de Política Migratoria (UPM) de la 
Secretaría de Gobernación. A través de un comunicado, refiere que, por ello, es importante difundir el marco normativo en la 
materia y exigir el pleno respeto de la ley para proteger a las personas con esta condición. En el Senado de la República 
presentó las obras Legislación migratoria e instrumentos jurídicos para la gestión de la migración en México 2013, y Guía de 
información útil. Nacionalidad mexicana. Explicó que la divulgación de este material fortalecerá la protección de los derechos 
de los migrantes y les garantizará mayor certeza en la resolución de los trámites que deben realizar si desean visitar nuestro 
país o residir en él. Por su parte, en un comunicado la presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, senadora Ana 
Gabriela Guevara, resaltó la importancia de promover el marco jurídico en materia migratoria, para mejorar el apoyo a 
migrantes. El consultor jurídico de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Max Diener Sala, destacó la riqueza que aportan las 
migraciones a la diversidad cultural del país. (Jaime Contreras, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que de no haber acuerdo entre las bancadas en la Cámara de Diputados para nombrar al presidente de la Mesa Directiva 
que sustituirá al panista José González Morfín, la designación puede ir más allá del 1 de septiembre, fecha en que 
comienza el periodo ordinario de sesiones. 
En el PRD valoran que, según el reglamento interno, la fecha fatal para planchar el acuerdo es el 5 de septiembre. En este 
partido ven con buenos ojos que sea Silvano Aureoles quien ocupe el cargo, pues ni Aleida Alavez ni Fernando 
Zárate tienen el apoyo de las dos terceras partes del pleno para llegar a esa posición. 
  
:Que antes de retomar de lleno sus actividades legislativas, los coordinadores del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, y del 
PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, celebraron sus respectivos cumpleaños. 
Funcionarios, legisladores y amigos publicaron mensajes en las redes sociales para felicitar a ambos líderes parlamentarios. 
El yucateco optó por celebrar sus 64 años al lado de su familia, mientras el michoacano fungió como padrino en el sexto 
festival del Elote Azul en la comunidad indígena de Corupo. 
  
:Que a siete meses de la designación de Renato Sales como coordinador nacional antisecuestros, el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, encabezará en los próximos días una reunión para evaluar la estrategia federal 
contra este delito. 
En el gobierno federal tienen indicadores que se consideran positivos en la materia, además de que en breve fluirá el 
financiamiento para terminar el equipamiento de las 32 unidades antiplagio que hay en el país. 
  
:Que en los próximos días la Ciudad de México recibirá el premio Buenas Prácticas Subnacionales en Políticas Públicas de 
Desarrollo Social en América Latina, que otorga el CIDE y la OCDE. El reconocimiento es por el programa comunitario de 
mejoramiento barrial en las delegaciones de la capital. 
  
:Que la directora de Logística y Seguimiento Operativo de la Secretaría de Seguridad Pública del DF, Dinorah Guadalupe 
Salazar Batalla, fue cesada de su cargo. 
El motivo fue una intensa discusión que tuvo con el subsecretario de Operación Policial, Luis Rosales Gamboa. Lo que más 
sorprendió es que la ahora ex funcionaria era una de las incondicionales del jefe Apolo, el segundo hombre más fuerte en la 
corporación, de quien fue secretaria particular. 
 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
DESPUÉS del problema del bailongo con damas de compañía, en Puerto Vallada, la destitución del líder en San Lázaro y la 
penitencia para el perdón de sus pecados, los diputados del PAN decidieron realizar su reunión plenaria en la ciudad de 
México, en el hotel Sheraton María Isabel, ubicado en Paseo de la Reforma, pegadito al edificio de la embajada de EU. La idea 
de los legisladores del líder chihuahuense Gustavo Madero es no dar de qué hablar y que todos salgan bien portaditos de sus 
sesiones de trabajo, encaminadas a definir la agenda legislativa 20142015. El problema, nos comentan, es que se tendrán 
que cuidar de que nadie los grabe, sobre todo porque corre la leyenda de que ese inmueble ha sido una de las bases de 
operación de la CIA en el DF. ¡Nomás falta que se genere un lío de seguridad nacional!  
 
POR CIERTO, al interior de los cajones del escritorio de Gustavo Madero, líder del PAN, hay dos expedientes: las trayectorias 
de dos precandidatos a la gubernatura de Colima, que renovará el Poder Ejecutivo en 2015. La pelea, nos dicen, está entre el 
presidente municipal de Manzanillo, Virgilio Mendoza Amezcua, y el coordinador de los senadores, Jorge Luis Preciado. 
Mientras el primero ha ganado dos veces esa alcaldía, Preciado recientemente ha estado envuelto en escándalos mediáticos 
por su ánimo fiestero y viajero. Don Gustavo va a mandar a hacer una encuesta para decidir por donde se inclina y el nombre 
de su muchacho para competir en tierras colimenses, nos comentan. 
 
HACIA LA tarde de este domingo, el PRD en San Lázaro definirá cómo resuelve la designación de presidente de la mesa 
directiva para el siguiente año legislativo. En el último tramo y con las lanzas en ristre, el líder de la fracción, Silvano 
Aureoles, y el diputado Fernando Zárate se sentarán a charlar para tratar de encontrar un acuerdo que lleve al perredisrno a 
tomar la silla que dejará el panista José González Morfín. La lista de aspirantes se redujo, pues el PAN vetó a la vicepresidenta 
Aleida Alavez y el mismo PRI duda de su institucionalidad. Ambas bancadas, nos comentan, ven el riesgo de que doña Aleida 
utilice el cargo para dar juego político a la consulta contra la reforma energética que promueve Andrés Manuel López 
Obrador.  
 
Y COMO andarán las cosas con el PRD del Distrito Federal que algunos de sus militantes están apuntadísimos para competir 
por alguna delegación en las elecciones de 2015... pero por el PRI, que anda a la caza de figuras y alianzas electorales para 
reposicionarse en la ciudad de México. Es el caso de Nancy Báez Aguilar, esposa del jefe delegacional en Xochimilco, Miguel 
Ángel Cámara Arango, que anda muy entusiasmada con relevar a su marido. Doña Nancy advirtió que se la va a jugar por la 
jefatura delegacional el año que viene, de la mano del Revolucionario Institucional. El hecho, nos dicen, generó inquietud 
para los priístas que siguen a la espera de sus oportunidades.  
 
PARECE QUE la distancia institucional que los cancilleres habían guardado con los partidos, quedó en el pasado con la 
asistencia del canciller José Antonio Meade a la sede del PRI, donde ofreció una conferencia sobre política exterior a jóvenes 
que forman parte de la Escuela Nacional de Cuadros. Diplomáticos de carrera no recuerdan una imagen similar. Pero don José 
Antonio se sintió como en su casa y hasta recordó que el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político convocó en 1991 a un 
grupo de jóvenes universitarios, donde él estuvo presente junto con su amigo Luís Videgaray. Seguramente el equipo de 
Meade dirá que la asistencia fue en sábado, día no laboral, ¿pero dónde queda la neutralidad de un jefe de la diplomacia que 
representa al Estado mexicano en el exterior? 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
CUENTAN en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento que, antes de su Segundo Informe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera 
planea dar dos anuncios relacionados con la Línea 12. Bueno, un anuncio y una bomba, para ser más precisos.  
CUMPLIDO EL PLAZO inicial de seis meses, el aviso será que no habrá reapertura total, pero que se valora reanudar el 
servicio en 2 de las 11 estaciones cenadas desde marzo.  
POR EL AVANCE de las obras de rectificación, éstas podrían ser Cuihuacán y San Andrés Tomatlán.  
PERO, ASÍ como el jefe de Gobierno piensa en abrir puertas, también piensa encerrar personas.  
HASTA DONDE se sabe, los expedientes de cuatro involucrados en el "escándalo dorado" están listos y con bastantes 
elementos para ir derechito a la cárcel y sin transbordar.  
SÓLO FALTA saber quiénes serán los elegidos porque lo que sobra son implicados. 
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QUÉ CURIOSO. Entre más sufre Aleida Alavez para conseguir la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro, más risueño 
se ve su coordinador parlamentario, Silvano Aureoles.  
CUENTAN que PAN y PRI insisten en echar para atrás el acuerdo que había para que la perredísta capitalina ocupara el cargo 
en septiembre.  
EL ARGUMENTO es que la combatividad que mostró en la discusión de las reformas estructurales incluidas protestas en el 
salón de sesiones dejó dudas sobre si estará a la altura del cargo.  
EN CAMBIO, no ven con malos ojos que el relevo sea Aureoles, así el PRD no respingaría por perder su lugar, pero ellos 
tendrían a alguien con el que hacen "más química".  
LOS FUTURISTAS pronostican un buen agarrón por ese espacio dado que quien presida la mesa encabezará la glosa del 
Segundo Informe de Enrique Peña.  
PERO, SOBRE TODO, porque a los dos les urgen los reflectores: etta para su plan de ser delegada de Iztapalapa y a él gaza 
su tirada de ser gobernador de Michoacán.  
EN ESTE CASO, el interés, en vez de pies, parece tener... ¡puños! 
 
A QUIEN de plano se le está desbaratando el equipo en la Secretaría de Salud federal es a la doctora Mercedes Juan.  
NO TIENE mucho que Fernando Cano tiró la toalla de la Comisión Nacional contra las Adicciones y, según cuentan, otros dos 
funcionarios de alto nivel harán lo propio.  
UNO ES el titular del Centro Nacional de Trasplantes, Arturo Dib Kuri, quien, en confianza, ha dicho que llegará a fin de mes 
sólo por guardar las apariencias, pues que está dos rayitas más arriba que "harto".  
EL OTRO es Rodrigo Reina, subsecretario de Vinculación, de quien se dice que tiene un pie fuera a pesar de que era 
considerado de los inamovibles.  
SALVO CAMBIOS de último momento, el mexiquense dejará las jeringas por las calculadoras para sumarse al gabinete 
económico, aprovechando su estrecha relación con Luis Videgaray.  
LO RARO es que, aunque la hemorragia de personal no cesa, a Mercedes no se le ve urgencia de aplicar... ¡al menos un 
torniquete! 
 
(Redacción, página 10) 

 


